
“Я противник лютых зим. 
Тяжелы зимы объятья. Разве 
женщина и пим - совмес-

тимые понятия?” - подначивал я сослужи-
вицу, приходившую на работу в валенках. 
Она смущалась. Но зря: лучше валенок 
в лютую зиму ничего нет. Только нынче 
зимы, считай, и не было.

Вон как на неделе распекло! Не первый 
день февраля, а начало апреля - на дорогах 
лужи. Пацаны оседлали велосипеды. 
Гоняют по рыхлому снежку пешеходных 
дорожек, по Площади общественных меро-
приятий, соседствуя с другими пацанами, 
которые скатываются с главной горки 
города на досках. Зимние развлечения 
соседствуют с летними.

А елку, между прочим, уже убрали. Оста-
лись только ветки да иголки вкруговую 
на снегу. Исчезли цветные гирлянды, а у 
хрюшки из льда кто-то оторвал руку. Стоит 
увечная, тает на солнышке. Забавно, но 
кто-то аккуратно выковырял все монетки, 
которые “впаивали” в нее на счастье.

*   *   *
Во дворе дома на перекрестке Кула-

кова - Суворова стоят мусорные баки. 
Дворничиха, которая, видимо, замаялась 
убирать выбрасываемые из квартир елки, 
разродилась надписью, в которую вложила 
весь свой гнев по этому поводу: “Господа 
жильцы, до 1 Мая вынесете елки?!” Надо 
думать, что после такого обращения все 
дружно вынесут не только елки.

*   *   *
Самое забавное объявление недели, 

напечатанное в одной из местных газет: 
“Лечу молитвой косточки на большом 
пальце ноги”. Почему на одном пальце? А 
другие как?

*   *   *
Уселся в муниципальный длинномер-

автобус с потерханной “гармошкой”, 
соединяющей две его половины. И 
вспомнил разговор с одним из водителей, 
что-де “наши” покупают в Новосибирске 
автобусы для муниципальных транспорт-
ников. Мол, там переходят на пазики, а мы 
перекупаем большие автобусы. Продаю за 
что купил, как говорится.

Но автобус, на который я сел, ока-
зался нашим - об этом свидетельствовали 
обрывки несодранных объявлений. На 
месте содранных красовались грязные 
пятна клея, от которого не сумели, видно, 
избавиться.

Место я нашел с трудом: сиденья раску-
рочены так, что из разрезанного дерматина 
торчит во все стороны грязный поролон. А 
на дне одного вообще колыхалась водица. 
Входящий народ опасливо трогал руками 
посадочные места на предмет обнаружения 
грязи. Зрелище, признаться, тоскливое.

Цена вопроса - три рубля, которые раз-
деляют стоимость проезда в этом муници-
пальном автобусе и в частнике, который я 
не стал ждать. Наверное, теперь подожду.

*   *   *
А вот любопытный документ, озаглав-

ленный: “О постановке на государственный 
учет памятников архитектуры Левобереж-
ного комплекса” от 24 октября 1991 года за 
подписью тогдашнего председателя горис-
полкома Евгения Ивановича Блинова. В 
“комплекс” “музейных” зданий входили, 
судя по документу, два жилых здания, 
клуб Левого берега и то самое здание ВД-
30, вокруг которого идут сегодня разго-
воры. Заметим, что клуба Левого берега 
и одного из жилых домов давно уже в 
природе нет - спалили однажды ночью. 
Пункт 2 указанного документа предписы-
вает “обеспечить полную сохранность и 
подготовить необходимые документы для 
передачи зданий на баланс горисполкома, 
как памятников архитектуры”, а пункт 3 
обязывает отдел культуры “предусмотреть 
в проекте реставрации комплекса приспо-
собления под музейную зону”. Такой вот 
печальный документ.

Валерий Немиров.
Валентин Волченков,

Виталий Осипов (фото).
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Троллейбус
вместо трамвая
Начались проектные работы по 

реконструкции автодороги в направ-

лении села Сосновка. 

Принято решение о демонтаже трам-

вайных путей, за счет чего появится воз-

можность значительно расширить дорогу. 

Не исключено, что при этом придется 

снести некоторые частные дома. Трамваи 

же со временем заменят троллейбусы. 

Будет реконструирована и автомобильная 

развязка возле таксопарка. 

По словам директора проектного 

института “Кузбассгражданпроект” 

Валерия Файкова, проектирование уже 

началось, на него уйдет не менее двух 

месяцев. Не исключено, что демонтаж 

трамвайных путей и строительство дороги 

начнутся уже в этом году. 

 Реклама

Среди одиннадцати участников Свет-
лана Владимировна явно выделя-

лась. Открытая улыбка, яркая внешность. 
Зал взорвался аплодисментами, когда 
после полуторачасового награждения 
финалистов конкурса “Учитель года” 
наконец-то объявили победителя. Каза-
лось, что зрители даже не сомневались, 
кому достанется звание лучшего учителя.

Профессию учителя Светлана Акопян 
выбрала не случайно: ее мама - педагог. 
Окончила  филологический факультет 
Ереванского государственного универси-
тета и любимым делом занимается уже 
13 лет. 

“Желание участвовать в конкурсе во мне 
созрело уже давно, хотелось доказать, что 
я способна победить”, - говорит Светлана 
Акопян.

По словам председателя жюри Тамары 
Титовой, в этом году были более инте-
ресные, чем раньше, конкурсные про-
граммы, потому что изменилась сис-
тема подготовки. Институт повышения 
квалификации с сентября организовал 
клуб молодого педагога, где проводи-
лись тренировки, работа с психологом и 
методистами. Поэтому экстремальный 
режим проведения конкурса благопо-
лучно пережили все одиннадцать участ-
ников. 

...Трудности уже позади, подарки роз-
даны, слова благодарности сказаны. И 
волнения, связанные с участием в кон-
курсе, будут переживать другие педагоги 
уже в следующем году.  

Мария Пиецкая.
Ярослав Беляев (фото).

Конкурс

В Новокузнецке зафиксированы 
шесть обращений в медицинские 
учреждения граждан, заболевших 
гриппом. 
По данным городского отдела Роспо-

требнадзора, все шесть обратившихся 
проживают в Заводском районе. Вплоть 
до последней недели января ни одного 
обращения от новокузнечан в течение 
нынешней зимы не было. С большой 

долей уверенности можно говорить о 
том, что число заболевших будет расти 
в геометрической прогрессии. Граж-
данам рекомендуется соблюдать пра-
вила гигиены и не переохлаждаться, а 
также применять меры профилактики.

По официальным данным, к настоя-
щему времени прививку против гриппа 
сделали около шестнадцати процентов 
горожан. 

Началось...

ООО “БУНГУРСКИЙ УГОЛЬНЫЙ РАЗРЕЗ”
имеет намерения провести лицензирование 

деятельности по сбору, использованию,
обезвреживанию, транспортировке,
размещению отходов производства.

Заинтересованных лиц просим обращаться
по адресу: пос. Листвяги, ул. Ливинская, 38.

75-летию Кузнецкого металлургического комбината посвящается

8-10 февраля 2007 г. в театре металлургов
(остановка “Площадь Побед”) VI фестиваль авторской песни

“ВЫСОЦКИЙ В НОВОКУЗНЕЦКЕ”

ВХОД НА ВСЕ МЕРОПРИЯТИЯ ФЕСТИВАЛЯ СВОБОДНЫЙ.

ПРОГРАММА:
8 февраля в 18 час. -

открытие фестиваля. 
Концерт новокузнецких бардов

9 февраля -
конкурсный концерт фестиваля
10 час. 30 мин. - первое отделение
15 час. - второе отделение
18 час. - концерт Михаила 
Кочеткова (г. Москва)

10 февраля в 13 час. -
гала-концерт. 
Закрытие фестиваля.

СДАЮТСЯ В АРЕНДУ
офисные

и производственные
помещения.
Тел.: 45-64-12,

8-950-268-0907,
74-11-61.

Потрошитель женских сумок
Задержан молодой мужчина, который в течение нескольких 

недель грабил женщин в Центральном районе.
Излюбленными местами “охоты” у него стали парк имени Гагарина, 

привокзальная площадь и территория возле цирка. Выбрав себе 
жертву, он неожиданно подбегал к ней и, вырвав из рук сумочку, 
исчезал в вечерних сумерках. После чего сбывал ценные вещи и 
мобильные телефоны, а на вырученные деньги приобретал себе нар-
котики. По словам уполномоченного уголовного розыска Центрального 
района Сергея Грузинова, все грабежи парень совершал в состоянии нар-
котического опьянения либо во время ломки. Чтобы поймать грабителя, 
милиционеры выставили дополнительные наряды и патрули. Тридцать 
первого января парня задержали в парке Гагарина, когда он напал на 
очередную жертву.

В настоящий момент ранее судимый подозреваемый ожидает суда в 
СИЗО-2. Ему грозит срок до пяти лет лишения свободы.

Маме насолил
Дорожно-транспортное происшествие, в результате кото-

рого пострадали люди, оказалось апогеем семейного конф-
ликта.

Ночью двадцать восьмого января на улице Косыгина столкнулись 
“хонда CRV” и “тойота”. От удара внедорожник отбросило на тротуар, 
аккурат на стоящих там пешеходов. 

Как сообщили в пресс-службе ГИБДД, у водителя “хонды” не ока-
залось ни прав, ни документов на машину. Автомобиль принадлежал 
маме двадцатидвухлетнего детины. Приехавшая мама подтвердила, что 
машина ее. И тут же написала заявление об угоне: сынок-де, придя в 
гости, украл ключи от гаража и машины. Видать, решил насолить роди-
телям, с которыми не ладились отношения. Чтобы добраться до вож-
деленной “хонды”, парень не поленился откопать засыпанный снегом 
гараж. Но долго кататься не пришлось - отъехав от гаража на четыреста 
метров, он попал в дорожно-транспортное происшествие.

Водитель “хонды” признан виновником ДТП, уголовное дело возбуж-
дено и по факту угона.

Из молодых, да ранних
Ночью первого февраля в такси на Советской площади сел 

нетрезвый молодой человек. 
Направлялся парень в один из ночных клубов в центре города. Однако 

по пути вдруг передумал, о чем и сообщил водителю весьма ориги-
нальным способом: приставив нож к горлу. “Поедешь, куда я хочу!”- 
заявил юнец. Далеко уехать не удалось: на улице Хлебозаводской на 
автомобиль обратили внимание сотрудники ДПС. Таксист вырвался из 
машины и обратился за помощью к стражам порядка. 

Парня задержали, доставили в дежурную часть РОВД Центрального 
района, где выяснилось, что ему исполнилось шестнадцать и он давно 
разыскивается за совершение нескольких тяжелых преступлений.

Валентина Фомина.

Наибольшей популярностью, по офи-
циальной информации, пользуется 

тарифный план “Повременный”, который 
выбрали около половины абонентов. Треть 
абонентов предпочли “Комбинированный”, 
12 процентов - “Социальный”, 8 процентов - 
“Безлимитный”. 

По данным комитета социальной защиты 
Новокузнецка, половина всех абонентов-
льготников нашего города выбрала ТП 
“Социальный”. Между тем стоит учесть, что 
этот план (действующий, к слову, далеко не 
во всех регионах страны) выгоден только 
в случае очень малого объема разговоров. 
Если абонент пользуется телефоном более 
девяти минут в день, этот тариф становится 
дороже “Повременного” и “Комбинирован-
ного”, а в случае существенного превышения 
лимита - просто разорительным. А ведь не 
секрет, что социально зависимые граждане 
более других нуждаются в связи... 

Чтобы “подсластить пилюлю”, “Сибирь-
телеком” ввел для пользователей этого 
тарифного плана ряд бесплатных номеров, 
в числе которых регистратуры городских 
и  районных поликлиник, приёмные отде-
ления больниц, районные управления соци-
альной поддержки населения, центры соци-
ального обслуживания населения, районные 
отделы пособий и компенсаций, управления 
пенсионного фонда и ряд других.

Выбрать подходящий тарифный план без 
дополнительной платы можно до апреля 
текущего года; те, кто сделает это до 15 
февраля, оплату телефонных разговоров по 
желаемому тарифному плану будут вести 
начиная уже с февраля. Те, кто не удо-
сужится заявить о своем выборе, будут 
по умолчанию переведены на наиболее 
похожий тарифный план. 

Сергей Бабиков.

Заместитель главного архи-
тектора города Виктор 

Магель представил творческую 
группу архитекторов, которая 
с 2004 года вела работу над 
проектом. Это Светлана Фили-
монова, Александр Бричев, 
Андрей Тарасов и Анатолий 
Зыков. Проект был принят с 
рядом замечаний. Однако, 
как нам известно, заказчик, 
которым выступает ЮКС, 
выдвинул свой, если не аль-
тернативный, то параллельный 
проект, который был одобрен 
Советом народных депутатов и 
принят к реализации. Впрочем, 
через полтора года заказчик по 
сути дела вернулся к первона-
чальному проекту.

На перипетиях борьбы 
вокруг общественного  центра 
города  (о  которой “Куз-
нецкий рабочий” рассказывал 
довольно  подробно). Виктор 
Иванович останавливаться не 
стал, сразу перейдя к макетам с 
“выстроенным” на них центром. 

Квартал 45-46, рассчитанный 
на почти 13 тысяч  жителей, 
возводится уже сейчас. Здесь 
планируется строительство 
школы примерно на 1700 мест 
и двух детских садов. При-
мерно - потому что в соседних 
микрорайонах ощущается 
явный дефицит мест в школах 
и детских садах. Планиру-
ется, что здесь будет решена и 
гаражная проблема, будут пре-
дусмотрены внутридворовые 
площадки. И это не в ущерб 
пространству дворов, где на 
схеме обозначено даже фут-
больное поле.

Между кварталом 45-46, 
который начали возводить, и 
68-м, который уже отстроен, 
к дамбе пройдет бульвар. 
Есть предложение назвать 
его Томским. Бульвар будет 
пешеходным, с множеством 
кафешек и  магазинов ,  и 
будет начинаться от Цент-
ральной площади (название 
тоже условное), окаймленной 

25-этажными зданиями, назна-
чение которых определит 
заказчик. Здесь, возможно, 
будет выстроен, наконец, кон-
цертный зал, которого город не 
имеет. И так далее.

Виктор Иванович озна-
комил присутствовавших на 
презентации, так сказать, со 
всем списком планируемого. 
В него входит оформление 
площади у Дома быта (без 
названия!), строительство тор-
гово-развлекательной высотки 
(развлекаться будем много!) 
на Павловского - то есть по 
проекту мы должны получить 
выдержанный в одном стиле, 
на одном вздохе центр города. 
Новый центр. 

Однако это не значит, что  
изображенное на макете обяза-

тельно появится в  реальности. 
Более того, каким оно явится в 
реальности,  во многом (если 
не во всем) будет определено 
заказчиком. А заказчик, судя 
по зданию делового центра, 
возведенного за “Хоккайдо” в 
стиле коробки из-под обуви, 
склонен строить дешево и 
сердито. К слову, на презен-
тации проекта представителей 
ЮКСа не было, и спросить, 
естественно, как же все-таки 
полет архитектурной мысли 
будет “усмиряться” резонами 
строителей, было некого.

Но мы в ближайших номерах 
газеты хотели бы об этом пого-
ворить.

Савва Михайлов.
Валентин Волченков 

(фото).

Связь

Полку памятников Ново-
к у з н е ц к а  п р и б ы л о : 

готов бронзовый бюст Николая 
Спиридоновича Ермакова. 
Правда, вопрос о том, где ему 
находиться, пока остается 
открытым.

Если быть точным, бюстов 
два. Один, чугунный, установят 
на Редаковском кладбище 
после реконструкции захо-
ронения Николая Ермакова. 
Второй, вылитый в бронзе, 
пока остается без места. 

Мысль увековечить память 
почетного гражданина города, 
сделавшего для Новокузнецка 
немало добрых дел, родилась 
несколько лет назад вместе 
с идеей о создании именной 
общественной организации. 
И если фонд имени Ермакова 

вскоре после того появился на 
свет и к настоящему моменту 
уже не раз отметился в делах 
б л а г о т в о р и т е л ь н о с т и ,  т о 
памятник бывшему первому 
секретарю горкома КПСС был 
изготовлен только в январе 
нынешнего года. Актив обще-
ственного фонда и автор 
скульптуры Александр Брагин 
п о д г а д а л и  к  8 0 - л е т н е м у 
юбилею Николая Ермакова. 
Но к согласию о его местона-
хождении с городскими влас-
тями пока не пришли.

Дело вот в чем. Для тех, кто 
не знал Николая Спиридоно-
вича лично, вполне логичным 

представляется решение уста-
новить памятник в истоке 
улицы, которая носит его имя. 
Активисты общественного 
фонда думают иначе. По словам 
председателя фонда Николая 
Старцева, на улице Ермакова 
“еще конь не валялся”, она 
будет доделываться и достра-
иваться в течение нескольких 
лет. А в строительной нераз-
берихе придется обождать и 
памятнику. Совсем другое дело, 
если “посадить” его на одной 
из клумб у здания городской 
администрации уже сейчас... 

К чести активистов фонда, 
надо признать, что все орга-

н и з а ц и о н н ы е  р а б о т ы  п о 
созданию памятника они про-
вели исключительно на доб-
ровольческих началах. Жаль 
только, что в своих благих 
начинаниях не заручились, как 
положено, поддержкой управ-
ления архитектуры Новокуз-
нецка. Пытаясь прояснить 
судьбу бюста, мы услышали от 
заместителя главного архитек-
тора города Виктора Магеля: 
“Нас - уже не первый раз - в 
известность не поставили. Без 
меня меня женили...”

Решать судьбу бронзового 
бюста будет, скорее всего, глава 
Новокузнецка. А он с ответом 
не торопится: может, на этот 
счет другие соображения 
имеет?

Наталья Смехова.

Архитектура

Происшествия

Облик города

Декада
на раздумье

Светлана Акопян, преподава-
тель русского языка и литературы 
школы № 97, завоевала звание 
“Учитель года-2007” на городском 
конкурсе. В апреле она примет 
участие в областном конкурсе педа-
гогов.

Конкурс Связь

Декада
на раздумьеУчить побеждать

Где стоять бюсту?

Проект “засвечен”.
Что построят?

В рамках Кузбасской ярмарки, завершившей 
свою работу во Дворце спорта кузнецких металлургов,  
прошла презентация проекта застройки общественного 
центра  Новокузнецка.

“Разве женщина и пим –
совместимые понятия?”

Новокузнецк приступил к форми-
рованию родительских комитетов в 
воинских частях. 
Согласно приказу министра обо-

роны Сергея Иванова, до 15 февраля в 
подразделениях Вооруженных сил на 
местах должны быть созданы условия 
для работы этих общественных орга-
низаций. В Новокузнецке родитель-
ские комитеты будут образованы в 
воинских частях в Бызово и Садо-
парке. 

Вопросов, однако, пока больше, чем 
ответов. По словам начальника управ-
ления мобилизационной подготовки, 
административных органов, ГО и ЧС 
администрации Новокузнецка Вла-
димира Березовского, каким образом 
станут формироваться эти комитеты 
и какими полномочиями обладать - 
пока остается неясным. Известно, что 
большинство военнослужащих воин-
ских частей нашего города призваны из 
других регионов страны. 

Воинские части ждут родителей

Начали действовать новые 
тарифные планы на услуги ста-
ционарной телефонной связи. 
По информации Кемеровского 
филиала ОАО “Сибирьтелеком”, 
три четверти абонентов уже сде-
лали свой выбор в пользу одного из 
четырех предложенных.
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